

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA ** AVISOS Y NOTICIAS

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR
1.ª SECCIÓN.—Preparación completa para
CARRERAS MILITARES Y CIVILES
2.ª SECCIÓN.—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.
3.ª SECCIÓN.—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.
SE ADMITEN INTERNOS.—OBISPO, 13.

Linea de vapores

de la Señora Viuda de Sebastián A. Gómez

Los vapores de esta casa saldrán del puerto de Palma los días 3 y 18 de cada mes admitiendo carga para Alicante, Almería, Motril, Gibraltar, Cádiz, Tanger y Canarias.
Los pedidos de carga se admiten hasta el día antes de las salidas de los vapores.
Para informes dirigirse á Don Bartolomé Bosch, Sucesor de Bosch Hermanos, Sagrera, 15.

PALMA

Ayer tarde el guardia municipal Matías Estarás detuvo ayer á un individuo que engañaba al público expendiendo entradas de los toros falsas.

Fueron también detenidos y puestos después de esclarecido el asunto en libertad varios muchachos que con aquellas entradas intentaban ver la corrida.

En una casa de la calle del Campo Santo fueron ayer sustraídas dos gallinas.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la policía, que practica las gestiones necesarias para detener al autor de los hechos.

En el vapor Belloer han llegado esta mañana procedentes de Valencia, entre otros, don Hipólito Murillo, don Juan Albertí, don Aurelio Pascual y don José Marcó y familia.

Resueltas por el Ministerio de Fomento las reclamaciones formuladas contra el concurso de traslado para proveer Escuelas y Auxiliares de niños y niñas que se anunció en octubre y noviembre últimos, ha sido adjudicada á don Francisco Echevarría Domingo la escuela de Biniatx, dotada con el sueldo anual de 1100 pesetas.

Anteayer tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos por un individuo de la guardia municipal un sujeto que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol intentó agredir á otro individuo con un bastón que llevaba.

En el punto conocido por las Cuatro campanas ocurrió ayer por la mañana un choque entre un carretón y un carruaje de alquiler que tuvo fatales consecuencias.

La caballería del primero de dichos vehículos se encabrió cayendo con la sacudida una mujer que con una niña iba en la parte trasera, pasando una de las ruedas por encima del brazo derecho de la mujer, fracturándosele.

Auxiliada convenientemente por los que iban en el otro vehículo fué acompañada á la casa de socorro donde fué curada.

En la casa de socorro fué curada ayer una joven que bajando por la escalera que dá acceso á la pescadería resbaló produciéndose la dislocación de un brazo.

Bastante concurrido se vió anteayer el baile de boleros celebrado en la calle de la Unión.

Las bailarinas en número de cinco, que componían la tropa estretuvieron á la concurrencia hasta las primeras horas de la madrugada.

La fiesta celebrada ayer resultó bastante lucida, resultando de bonito efecto el adorno de la Piedra de la Beata adosada á la pared posterior de la iglesia de San Nicolás.

En el altar que se colocó junto á la misma, por la mañana á las nueve se celebró una misa de campaña, la que fué oída por la fuerza franca de servicio del Regimiento de Palma.

El público era también numeroso.

Entre los pasajeros llegados ayer mañana en el vapor Cataluña figuraban don Lorenzo Roses y don Bartolomé Gumbau y familia.

En el mismo vapor llegó el diestro Antonio Boto Regaterin con su cuadrilla.

Ayer tarde un sujeto de oficio marino que estaba arreglando unos enseres á bordo del buque, resbaló recibiendo un fuerte golpe en el costado izquierdo.

Auxiliado por sus compañeros fué trasladado á la casa de socorro, donde le practicó la primera cura el médico municipal señor Oliver.

Dicho sujeto se llama Juan Torres y tiene su domicilio en la calle del General Barceló, á donde fué trasladado después de la cura.

Una joven que ayer á cosa de las doce iba por la calle de San Jaime se vió acometida por un perro que le destruyó la falda.
Fué tal el susto que recibió que fué acometida de un ataque nervioso teniendo

que ser auxiliado en una casa de aquellas inmediaciones.

Ayer tuvo que suspenderse la anunciada conferencia de «La Democracia Balear» en atención á la poca asistencia motivada por el calor y por los varios festejos que á dicha hora se celebraban en Palma.

El vapor Belloer, que ha llegado esta mañana, ha sido portador de 6 cabezas de ganado vacuno destinadas al abasto público.

Ferro-carril Palma-Sóller

Dice El Sóller:
«Si el día 30 de Julio del año 1905 se hizo célebre en los anales de la historia patria por haberse colocado, en una reunión magna habida en el salón-teatro de la «Defensora Sollerense», los primeros cimientos de la gran obra de nuestro ferro-carril, el 1.º de Agosto del año actual, no le irá en zaga, por haberse podido enviar desde esta ciudad á la Corte de España el Proyecto del ferrocarril secundario de Palma á Sóller trazado por el estudio ingeniero don Pedro Garau y Cañellas.

Este proyecto, que encerrado en una caja hecha ex profeso, ha sido ya enviado al Excmo. señor Ministro de Fomento para su aprobación, contiene entre otros documentos una Memoria, reseña de todo cuanto se ha hecho y resta que hacer en el asunto; un plano acabado de la obra, una relación de las obras de fábrica y edificios, con un presupuesto general y tarifas. Una relación de propietarios, cuyas fincas por donde pasa la línea deben ser expropiadas; un talón depósito, hecho en la Tesorería de Hacienda, importante 39.500 pesetas, en garantía del 1 por 100 á que asciende el presupuesto general; una razonada solicitud al Excmo. señor Ministro de Fomento para que nos conceda acogerlos á la ley de ferrocarriles secundarios sin subvención del Estado, mientras no se publique otra que conceda mayores y más favorables garantías á las empresas de esta índole.
Y si á lo escrito, se añade, que por mediación de leales amigos, se ha conseguido que el hijo adoptivo de Sóller don Antonio Maura, se preste gustosísimo á patrocinar la obra de los sollerenses, que es á la vez de interés general para la isla, se comprenderá cuanta satisfacción cabe á la Compañía del ferrocarril al ver que sus desvelos van á verse, en breve, recompensados.»

La fiesta de la Beata

Ayer correspondió al pueblo de Palma demostrar su fé y veneración á la ínclita mallorquina la Beata Catalina Tomás.

La fiesta, como todos los años, se componía de dos partes, cívica y religiosa. Una y otra resultaron lucidas.

Por lo que respecta á esta última el sábado por la noche se cantaron en el convento de Santa Magdalena solemnemente completas, á cuyo acto asistió la niña que representaba á la Beata, acompañada de otros dos angelitos, verificándose la ceremonia de ser acompañada hasta el altar mayor al son de la gaita y el tamboril.

En la mañana de ayer se celebraron en el mismo templo lucidos oficios divinos en los que tomó parte el Orfeo Mallorquí.

El sermón estuvo á cargo del orador sagrado don Andrés Servera que pronunció un hermoso discurso en el que puso de relieve la vida y milagros de la venerada mallorquina, encareciendo á los fieles un esfuerzo más para lograr su santificación.

La Capilla donde se guardan los restos de la Beata lo mismo que el resto de la iglesia estaban adornadas con sus mejores galas.

El gentío que asistió á cada uno de los actos expresados fué numeroso.

Anoche á las ocho, se organizó como todos los años la cabalgata del Carro Triunfal, en la que como dijimos se han introducido este año varias modificaciones, que si bien es verdad han contribuido á mejorar la iluminación de la carroza le han quitado algo del carácter típico que tenía.

Compañían la cabalgata trece ginetes

con trajes que recordaban los que llevaban los antiguos caballeros llevando unas hachas de acetileno en sustitución á las de viento; y otro individuo con el traje del antiguo payés valldemossin precedidos de una galera adornada con mirto en el que iban los clásicos gaiteros.

Durante toda la noche ha estado recorriendo la cabalgata la ciudad obsequiando á los confrades con una de las coplas dedicadas á la Santa Mallorquina.

En la calle de San Jaime fué un verdadero derroche de cor-fites que desde los balcones se tiraban á los pequeños niños que iban en el carro triunfal.

A las cuatro y media ha llegado de nuevo la cabalgata á la plaza de Santa Magdalena, sin que se haya tenido que lamentar el menor incidente.

La concurrencia que acudió á presenciar el paso de la cabalgata fué numerosa íma, en particular en el paseo del Borne, calle de la Unión y Plaza del Mercado, llegando á hacerse imposible el paso por dichas vías.

Las calles durante toda la noche se han visto transitadas por grupos de personas que iban siguiendo la cabalgata.

Desde la barrera

Saleri—Mazantinito—Regaterin

Fuego en el aire fuego en la tierra; fuego en los ojos de una morena que en gata ocupa su delantera.

Fuego en los paños, ¡vaya una jembra que ocupa el ocho! ¡Ole la nena! Arde la sangre sangre torena ¡Quién toma notas en la barrera! Los seis cornudos son de la tierra Colmenareñas son las seis fieras, de cutis basto, y en la cabeza ostenta mucha mucha madera Alto al preludio; la fiesta empieza.

Todo llega, hasta el Alcalde Mayor seguido de lucido estado menor.

Después de varias Machichas y del simulado despejo, aparecen en la arena la gente de pié y de á caballo.

El capote de Mazantinito pasa á la jurisdicción de Antoñito Maura y

rompe plaza el primero que se llama Intorevo: sale bravucon, boyante. La Plaza hecha un herradero, un lío desparpante.

Intenta Mazantinito parar los pies al de Colmenar y le huye; para parar á los toros hay que torear de brazos y con los pies quietecitos. ¡Verdad niño?

Voluntario Intorevo no le espantan los de aupa, y se deja tentar el pelo á cambio de varios tumbos sin consecuencias visibles.

Galea, al cambiar de suerte la Presidencia, deja dos para uno bueno cuarteando y metiendo los brazos, y otro regular.

El compañero deja medio par.

desigualillo ni fu ni fa, fueron los pares y el medio par

El toro llega á la muerte manso perdido.

Saleri trata de alegrarlo con el trapo colorado, y le pasa con la izquierda; cambia de mano y vuelve de nuevo á la zurda. Le iguala y suelta un pinchazo saliendo atropelladamente por la cara; continúa en el muleteo y media estocada da fin del buey.

Todo hasta ahora, muy arreglido, muy aburrido.

Agujetas recoge al salir y saludar, unos aplausos tímidos, como como compensación le tributamos los viejos.

Gargantillo, segundo de la tarde usa capa colorada, y ostenta en los costillares el guarismo 71.

Fuó el toro de la tarde; voluntad, poder, nobleza, un toro de lidia; no tarde en adueñarse del redondel y proporcionar algunos sustos.

Rusiñol me dice en secreto que eso se llama finidama.

Veroniquea Mazantinito con prudencia: intenta un farol y ro resulta.

El toro destripa un caballo en un santiamén.

El potrero emprende veloz carrera como si llevara á Moret la noticia de la disolución.

Agujetas, el veterano Agujetas, cae con tan mala suerte que se aplasta las narices.

Sin parar mientes en la avería, monta de nuevo, y coloca una vara que recuerda los tiempos ya remotos en que picaban los Calderones.

El toro derrota y va á algunos viajes con malas tripas. Leal y Choca pican á gusto.

Los encargados de adornar el morrillo al colmenareño, cumplen bien con un par al cuarteo, entrando y saliendo de la suerte con limpieza, y otros dos pares más discutibles.

Mazantinito tras una brega que por lo sobria resulta algo torrada, entra á matar arrancándose en corto y por derecho, y deja una estocada en que el niño se moja los dedos en sangre roja.

Aunque algo tendida y un tanto atravesada por atracarse de toro, la estocada debe ser calificada de buena.

Ya puedes quitarte el ido y Mazzantini llamarte. No fué don Luis superior en el arte.

Se le mostró muy amable, después la fortuna loca y hoy es Teniente de Alcalde lo cual á mi no me choca.

Tiene Currió muy buena estampa buenos pitones mucha romana y es el tercero de la torada.

De buenas á primeras envía al callejón á uno caballero de se colcada.

Otras caídas obligan á los maestros á lanzar de percal. Los quites, 6 lo que sean, de ello no estoy muy seguro, les faltaban alegría, adornos y les faltaba llegar.

En la sombra que esta llena, hay un conato de bronca. No se pasa á mayores... tonterías.

Pepín y Blanquet, dos toreros, adornan el morrillo de la fiera con provecho.

Pasa la fiera sin lucimiento Regaterin. Con su capote le ayuda mucho, el gran Pepín.

El sucesor del Regat ro, mi inolvidable amigo don Angel, es el Rodriguez San Pedro del arte de Montes. Vaya un discurso el que espetó á Chivito.

Rusiñol toma nota preferente de que el toro no le contenta. Será esta uno de tantos fenómenos de la selección natural que tanto preocupa actualmente á Santiago?

Distraído por la oratoria, Regaterin deja una estocada atravesada.

esos primores lleva la Virgen de los Dolores.

De la lata oral cansado, el toro se acuesta.

Hay un descanso Para fiirteo: el lapiz cambió por los gemelos. lo que descubro, Lo que yo veo, cuanta esperanza dicen los ojos con parpadeo que irradian gloria que irradian fuego, cuantas promesas de amor eterno, cuantas mentiras con los gemelos descubro y callo...

Ya esta en el ruedo Sosito, el cuarto colmenareño siga la farsa, yo sigo el cuento.

Sosito sale enterándose, viste de colorado y es ojo de perdiz. Tiene como sus hermanos buena carpintería en la cabeza y como los otros es mansurrón y tímido.

Rusiñol pide antes de picar banderillas de fuego para que se entere de la suerte un amigo que no lo conoce.

Tardea en varas y entra por compromiso hasta cuatro veces para que no se saiga Rusiñol con la suya.

Los maestros, ni tardos ni perezosos al enterarse que Socito no lo es únicamente de mote, lo torear á lo ítmón.

Si es broma puede pasar; pero el caso es que ha pasado en serio, y eso señores no pasa en Calatorao

¡Piigranitas con bueyes de solemnidad!

Ni una palabra más. Rusiñol extremado arroja el sombrero y se dispone á interpelar la Presidencia.

Pare Saleri, y deja un par caído; repite y otra que te pego

Coje los trastos, y después de varias coladas y achuchones al torear de muleta, entra á matar con redazos y á volapie, saliendo por la cara para salir por alguna parte.

El toro que lo había brindado al sol como Ibsen, humilla, y sueñan palmas.

No hay quinto malo dice el refrán no hay quinto malo más si lo hay; ayer no ha sido ni regular.

Cobardón Volvió la geta apenas le enseñaron el hierro á la distancia que

esté López Dominguez de Montero Rios ó de Moret.

Topón, hizo como quien toma cuatro varas y entró y salió sin hacer pupa. Lo perdido en varas lo ganamos en el segundo tercio: tres pares archi superiores de Mazantinito.

¡Ole los niños poltroqueando! así se cita, así, alegrando

Y así se cambian con mucha vista los terrenos.

El niño brinda á Antoñito Maura su toro y hace una brega lucida, elegante, la única de la tarde. Pasa de pitón á rabo con los pies clavados en la arena estirando los brazos y corona su labor meritisima con media estocada lugar-tigera que hace cisco al quinto de Colmenar.

Antoñito agradece el obsequio y se alivia de un billete del color de la esperanza.

Sigue sosa la corrida sin relieve, sin salero. Yo no recuerdo en mi vida corrida más aburrida. Sale el sexto: Bellotero.

Y no ocurre nada en varas. Regaterin parece según arte y coloca unas literas.

Blancas con el azahar, la mar de cursis, la mar

Rusiñol arroja de nuevo el sombrero sin poder reprimir su entusiasmo torero.

Al muletear el toro cae Reverterin sin daño. Pasa en redondo sufriendo varias coladas, y ayudado por Pepín después de un pinchazo, entra á matar de veras.

Resumen La Presidencia de la Plaza como la del Ayuntamiento... Hay una continuación.

De los de aupa Agujetas, Peones, Blanquet y Pepín: De los maestros Mazantinito... y todos afortunados.

El ganado no reuña, el tercero y cuarto toro condiciones de lidia; fueron voluntarios y faltos de poder, excepción del segundo que tenía mucha cabeza.

En otra plaza los toros con defectos no hubieran sido lidiados. Caballos muertos II, Servicio regular, nada más que regular.

El público numeroso en la sombra y flojo en el sol no proteste. ¡Que más puede desear la Empresa!

CORZUELO.

El naufragio del «Sirio»

Paisanos nuestros ahogados

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, damos amplios detalles del naufragio del vapor trasatlántico Sirio, que de Barcelona se dirigió al Brasil.

Ayer circuló la noticia de que entre los pasajeros del buque naufrago se hallaban una veintena de emigrantes mallorquines que habían embarcado en dicho buque recientemente en el puerto de Barcelona, de los cuales se habían ahogado alguno.

Se nos dice que se ha recibido telegrama de uno de los paisanos nuestros que embarcaron en dicho buque, participando que él se ha salvado pero que su esposa ha perecido en la catástrofe.

Ambos esposos eran recién casados.

Datos posteriormente adquiridos confirman la certeza de esta muerte. La infelizmente esposa se llama Juana Ferrer Ripoll y su esposo Rafael Porcel Cañellas. La infelizmente era hija del empleado de la Islaña Marítima.

En la casa de los consignatarios Señores Salom y Rullán nos facilitaron los nombres del resto del pasaje que de Mallorca embarcó en dicho buque.

Hélos aquí. Vicente Barceló Vicens, de 54 años; Catalina Bonet Vidal, de 52 años; Francisca Maimó Monserrat, de 30 id.; Vicente Barceló Maimó, de 5 id.; Catalina Barceló Maimó, de año y medio; Juan Barceló Bonet; Joaquín Maimó Monserat; el niño José Mulet Bibiloni, que iba con los citados recién casados y del que no se dice nada en el telegrama del Porcel; José Barceló Covas, natural de Palma; Bernardo Salas; Juan Vich Pujol, de 59 años; su hija Catalina Vich Esteve, de 46 años y cuatro hijos de ésta llamados Guillermo Juan Vich, de 7 años, Juan Juan y Vich, de 5 años y Salvador y Antonia, de 3 y 1 años respectivamente.

Esta noticia produjo gran intranquilidad en las familias de los emigrantes, las que acudían hoy á las redacciones en busca de noticias.

El «Sirio» era un magnífico vapor de la compañía Generale de Navigazione Italiana; desplazaba 4.140 toneladas y desarrollaba una fuerza de 5.332 caballos,

al mando del capitán Emmanuele Pizzarello.

Se dirigió á Montevideo y Buenos Aires, sin escalas, habiendo salido de Barcelona el día tres.

Hasta la hora de publicar esta edición no tenemos más detalles.

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas: Procedente de Barcelona, fundeó á la hora de itinerario, el vapor correo Cataluña, siendo portador de la correspondencia carga y pasaje.

En tres días de navegación llegó procedente de Barcelona, la balandra Maria Luisa, con cargamento de electros.

Con cargamento de cereales fundeó el laud Ebrira procedente de Malaga, en 13 días de navegación.

Procedente de la isla Cristina fundeó el laud San Juan, con carga general.

Llevando de remolque una grua destinada al contratista de las obras del puerto, llegó el vapor Antonia procedente de Marsella.

Procedente de Valencia ha llegado esta mañana á las cinco y media el vapor correo Belver siendo portador de la correspondencia carga y 18 pasajeros.

Para Cabrera ha salido á las 7 de esta mañana el vaporcito de su nombre.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en S. Jaime dedicadas á S. Cayetano: Exposición á las seis; á las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, novena del Santo y reserva de S. D. M.

Otras funciones En S. Felipe Neri, fiesta de la Sociedad de Socorros Mútuos del Clero dedicada á su Smo. Patrono el Salvador: A las diez y media Misa mayor solemne con música en la que predicará el Reverendo don Juan Alcover.

En S. Cayetano, al anochecer, solemnes completas en preparación á la fiesta de su Santo titular.

Visita á la Corte de María En Sta. Cruz á Ntra. Sra. del Buen Camino.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Jaime dedicadas á San Cayetano: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor solemne predicando las glorias del Santo el R. P. Miguel Roselló de los SS. CC.; por la tarde á las cinco y media los actos de coro, á las siete y media Rosario, el ejercicio propio del Santo Fundador, procesión, Tedeum y reserva de Su D. M.

Otras funciones En San Cayetano, fiesta en obsequio de su Santo titular: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el R. P. Bartolomé Pascual de los SS. CC.; al anochecer, Rosario conclusión de la con meditación y canto.

Visita á la Corte de María En San Jaime a Nuestra Señora del Puig.

Santoral Hoy —La Transfiguración del Señor, santos Justos y Pastor, hermanos mártires.

Mañana.—Santos Cayetano fundador y Alberto de Sicilia confesores.

Anemia Se cura con las Píldoras regeneradoras Vaquer.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Llitesas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

SE TRASPASA

Un establecimiento, casa de comida y café situado en buen punto y buena parroquia, y que por motivos de salud en familia, y por tal caso obliga al dueño á separarse de ella. Razón: «Casa Anunciadora, Palacio, 8.

CAFE MAHONES

Todos los días variados conciertos.—Numeros de canto y baile por las artistas Poca la China, Hermanas Cortés y La Salamanguina.—Programa de atracción.—Entrada libre.—Se sirven bebidas.

Se alquila un primer piso en el predio «Son Suferet» lindante via férrea, pues consta de nueve dependencias, dos fuentes, con agua abundante, coladuría, corral y demas comodidades apetecibles para una numerosa familia. Informarán calle de Jaime II, 32, 3.º

AGUA OXIGENADA

Obtenida sin intervención de ácidos minerales, se prepara en la FARMACIA DE ROVER, plaza de Antonio Maura.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de gooo milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS, 8.—PALMA

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

El Gobernador y los panaderos.—Temores de una huelga.

Madrid 5 á las 1630
El gobernador civil ha recibido las juntas directivas de los panaderos de pan francos y de pan elaborado con harina de cañeal.

Dicha autoridad les ha manifestado que conocía sus propósitos de iniciar el martes una huelga, añadiéndoles que se han adoptado las oportunas precauciones para cortar las consecuencias de dicha huelga.

Cree el gobernador que dicha huelga obedecerá á manejos de elementos levantiscos, y les manifestó que tratará de reprimir cualquier acto punible con toda severidad, asegurándoles que si llevan á efecto la huelga que se intenta, no faltará pan; pues los mismos patronos se han comprometido á elaborarlo el lunes.

Un «meeting» de panaderos.

Madrid 5 á las 1630
En el meeting celebrado por los obreros de pan francos, acordaron éstos trabajar el domingo en iguales condiciones en que lo verificaron el último domingo.

Acordaron además aceptar el descanso semanal, como lo proponen los patronos y denunciando á cuantos de éstos no concedan un día por semana de descanso á sus obreros.

Durante el acto reinó el orden más completo.

Meeting de marmolistas.

Madrid 5 á las 1630
Se ha celebrado un meeting de marmolistas, acordando separarse de la sociedad Federación socialista.

Acordaron además proponer á la junta directiva una reunión dentro el plazo de ocho días, asistiendo solamente los asociados marmolistas.

Antes de disolverse el meeting se nombró una comisión para que visite las redacciones de periódicos á fin de que rectifiquen el relato que han publicado de los sucesos ocurridos en la pasada sesión.

La escuadra en Cádiz.—Exposición de plantas y flores.

Madrid 5 á las 1630
Cádiz.—Ha llegado la escuadra española para carbonear en el arsenal de la Carraca.

Después marchará á San Sebastián y Bilbao, donde se prepara obsequios á los marinos.

Se ha inaugurado la exposición de plantas y flores, pronunciando discursos el Alcalde y el presidente de la Comisión de Fiestas.

Descuelgan algunas colecciones de plantas de Valencia y Málaga.

Permiso negado.—Solución de un conflicto.

Madrid 5 á las 1630
El gobernador civil ha negado la autorización que se le había pedido para inaugurar el parque de Madrid.

La empresa de gas ha solucionado el conflicto motivado por haber sido despedidos 23 obreros.

Se les concede donativos de 30 duros á aquellos obreros que lleven menos de 15 años trabajando y 40 á los que cuentan mayor número de años de servicio.

El conflicto de la Coruña.—Función solemne.

Madrid 5 á las 17

La Coruña.—El conflicto de pescadores sigue en igual estado.

El Alcalde reunirá á una comisión de obreros y otra de patronos en el Ayuntamiento para ver si se llega á un acuerdo.

La función religiosa ha resultado solemnísima, predicando un elocuente sermón el canónigo magistral de Jaén.

La banda de los «bomberos franceses».

Madrid 5 á las 1830
San Sebastián.—Su Majestad la Reina madre y los Infantes oyeron misa en el palacio de Miramar.

Ha llegado la banda de música de los bomberos franceses de Bourges, la que ha en trado tocando en la población.

Después dió una serenata al Ayuntamiento y un concierto en el boulevard, tocando la Marcha Real y la Marsellesa, que fueron repetidas entre nutridos aplausos.

Las regatas de San Sebastián.

Madrid 5 á las 1820
San Sebastián.—A la corrida de toros han asistido muchos forasteros, la mayoría de ellos de Navarra, Vizcaya y de Francia.

Hoy han comenzado las regatas de balandro organizadas por el Club Náutico.

Durará todo este mes.

La regata de hoy la ha ganado el balandro Aulas.

Visitas regias

Madrid 5 á las 1900
Coves.—Según telegrama oficial que se ha recibido, los Reyes de Inglaterra llegaron á bordo del yate Victoria Albertand.

Han sido visitados por los Reyes de España, y devuelta la visita inmediatamente á bordo del yate Giralda.

Ambas entrevistas han sido cordialísimas, asistiendo el príncipe de Gales.

Anarquía.—Regimientos fraternizan con los insurrectos.

Madrid 5 á las 19
Odessa.—Domina la más completa anarquía, habiéndose cerrado los almacenes.

Sebastopol.—Los regimientos que habían sido enviados para reprimir la rebeldía han fraternizado con los insurrectos.

Se afirma que los marineros desublevados han quitado las culatas de los cañones á los buques de la escuadra del Mar Negro.

Duelo concertado.

Madrid 5 á las 2215
París.—A consecuencia de la publicación de las memorias del general Andree, este ha enviado una carta al autor de la publicación, diciéndole que miente al relatar hechos suyos, enviándole los padrinos.

Se batirán el próximo martes.

Irregularidades en Correos.

Madrid 5 á las 2215
Se ha descubierto que en la Central de Correos se había negociado con algunos certificados, cuatro cartas y algunos sobres monederos.

Los empleados de la sección en que se han descubierto estas irregularidades han declarado que nada sabían.

Nafragio del «Sirio», 300 ahogados

Madrid 5 á las 1115
Cartagena.—El trasatlántico italiano Sirio ha naufragado en el bajo de La Hormiga cerca del cabo de Palos.

Procedía de Barcelona y conducía ochocientos emigrantes italianos y españoles.

Créese se ahogaron unos doscientos de dichos pasajeros.

Las autoridades, provistas de socorros, marchan en un tren especial al lugar del siniestro.

Han sido recogidos los cadáveres.

También han sido recogidos dos niños, uno de ellos vivo, ignorándose la muerte de sus padres.

A bordo de un remolcador

llegaron á Cartagena 80 naufragos, que pudieron salvarse, entre ellos el capitán del Sirio y varios oficiales, suicidándose el capitán, al llegar á Cartagena.

Los naufragos acampan en la plaza siendo atendidos por las autoridades.

Más detalles sobre el naufragio del «Sirio».

Madrid 5 á las 1535
1540

Cartagena.—Un despacho oficial da detalles del naufragio del vapor Sirio.

El buque se dirigió á Aguilas, recogiendo emigrantes de la costa de levante.

La causa del siniestro se atribuye al deseo del capitán de ahorrar carbón viajando al lado de la costa, metiéndose sobre el bajo de Las Hormigas, yendo á pique por el lado de proa.

Por la madrugada se ha sabido que fueron salvados 500 naufragos.

Los trescientos restantes sucumbieron, desapareciendo de sobre las aguas.

Entre los muertos se cuenta al obispo de San Pablo del Brasil.

También ha desaparecido otro obispo.

Trabajos de Salvamento.—Auxilios.—El pailebot «Joven Miguel».

Madrid 5 á las 2245
2250
2255

Cartagena.—Ha causado honda impresión los detalles del naufragio del vapor Sirio y las horrorosas escenas que se desarrollaron entre los pasajeros para salvar la vida.

Se ha salvado un niño de pocos meses ignorándose quienes son los padres.

O tiene herida ninguna.

Han sido extraídos los cadáveres de otros niños.

Las veraneantes rivalizan en prestar auxilios á los naufragos.

Se asegura que pasa de trescientos el número de las víctimas.

Todos condenan la conducta del capitán.

Se ha distinguido en los trabajos de salvamento el pailebot «Joven Miguel», quien ha llegado á este puerto abarrotado de naufragos.

Ha perecido el Arzobispo del estado del Pará.

Una viajera italiana que ha visto perecer ahogados á sus tres hijos ha enloquecido de dolor.

El Cónsul de Austria en el Brasil se arrojó al agua con un salvavidas pero una vez en ella vio que iban á ahogarse su madre y un hijo á los que dio el salvavidas salvandolos.

Un fraile arrodillado sobre la cubierta del buque encomendaba las almas á Dios absolviendolas.

Se le vio en aquella forma en estado impasible aún con el agua hasta el cuello su fé era inquebrantable.

Se ha salvado el conocido músico Maestro Hermoso.

Ha perecido agoda la tiple Lola Milanés.

Como se halla el buque.—El número exacto de pasajeros.

Madrid 5 á las 23

Continúan recibiendo nuevas noticias de Cartagena relativas al naufragio.

Un pescador apodado Tio Patro, anciano y cojo, salió con un bote de pesca salvando á doce naufragos.

El barco se ha unido quedando inclinado sobre el lado de estribor.

Créese que podría salvarse mucho de la carga y equipajes.

Aun que se ha dicho que el capitán del vapor Sirio se había suicidado sólo se trata de un rumor.

Las cifras exactas del pasaje que conducía el citado vapor son los siguientes: setenta pasajeros de primera y segunda y 695 de tercera.

Además llevaba 127 tripulantes.

Salida del «Sirio».—Embarque de pasajeros.—El capitán.

Madrid 6 á las 1'00
Barcelona.—El vapor Sirio zarpó el viernes por la noche, directo á Cadiz y Buenos Ayres.

En Barcelona embarcaron cincuenta pasajeros y entre ellos el obispo del Pará (Brasil).

Conducía de Génova 615 pasajeros.

El capitán del buque se llama Picconilli, muy apreciadísimo en la compañía.

Lievaba mucho tiempo mandando barcos, y conocía perfectamente la costa.

El Sirio había sido recientemente reparado y sus cámaras decoradas lujosamente.

Mencheta

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(De la prensa de Barcelona llegada en la mañana de ayer)

Madrid 4 á las 4 tarde.

Los reyes á Galicia

El general López Domínguez ha dicho hoy á los periodistas que á pesar de cuanto se hable en contrario, es seguro que don Alfonso y Doña Victoria harán una excursión por Galicia á su vuelta de Inglaterra.

Después permanecerán en San Sebastián corta temporada, tras de la cual partirán para La Granja.

La contestación al Nuncio

Se ha sabido que en el Consejo de ministros ayer celebrado se dedicó buena parte de él á examinar la nota del Nuncio.

El conde de Romanones recabó de sus compañeros todo el auxilio y apoyo que requiere cuestión tan delicada é importante para el actual Gobierno, como es la contestación al Nuncio.

A quien especialmente pidió el conde de Romanones que cooperase desde su ministerio á esta obra es el señor Dávila.

La contestación que el Gobierno dará á la nota del Nuncio se hará pública en cuanto se conozca el efecto que causa al Vaticano.

Manuscritos perdidos

Los manuscritos de los célebres maestros compositores italianos Verdi, Deltre y Rossini, que figuraban en la Exposición de Milán, se han perdido completamente.

También han desaparecido otras joyas artísticas, cuya pérdida con nada puede compensarse.

De Rusia

Continúa igual la situación en San Petersburgo.

Todas las fábricas están cerradas. Los obreros recorren las calles para hacer que se cumplan los acuerdos que tienen adoptados.

En Samberg de Neva ha habido una colisión entre las tropas y los obreros.

Fué bastante encarnizada la lucha, que dió por resultado bastantes víctimas en ambos bandos contendientes.

Informes recibidos de Sdearberg acusan en aquella localidad gran excitación.

La situación en que quedó la fortaleza de Sveaborg revela que hubo luchas muy encarnizadas.

Ascendieron los muertos á más de 600 y los heridos y desaparecidos pasan de 2500.

Los leales han logrado, tras empeñado combate, reducir la sublevación del «Bogatyr».

Han sido arrestados ochenta soldados de la guardia roja y dos oficiales.

También han sido arrestados 200 marinos que tomaron parte en la insurrección del Bogatyr.

En Masquir un sujeto ha arrojado una bomba al gobernador de Zannara, destrozándolo.

El cadáver quedó sobre la vía pública hecho pedazos.

Ha sido detenido el agresor.

Los diputados socialistas de Milán han dirigido un expresivo Mensaje telegráfico de salutación á los miembros de la Duma.

En Odessa la situación es gravísima. Continuamente se registran hechos sangrientos que tienen aterrado al vecindario.

Las bombas estallan á media noche, causando pánico inmenso.

El tráfico está completamente paralizado en el puerto porque se hallan en huelga los descargadores.

En San Petersburgo hay 15,000 obreros en huelga, lo cual viene á agravar notablemente la situación, porque la mayoría simpatizan con el movimiento revolucionario.

La combinación diplomática

Por fin se ha despejado la incógnita en lo que á la combinación diplomática se refiere.

Conócense los nombres de los agraciados.

La combinación encierra pocas sorpresas, pues desde hace varios días venían señalando como embajadores á los señores cuyos nombres se han hecho públicos.

El ministro de Estado señor Gullón, cumpliendo el ofrecimiento hecho ayer á los periodistas, ha facilitado nota de la combinación.

Consta ésta de seis decretos.

Queda jubilado el señor Ruata, que representaba á España en Alemania.

Destinase como embajador en Berlín al señor Polo de Bernabé, que hoy lo es en Londres.

Designase para representante nuestro en Inglaterra, substituyendo al señor Polo de Bernabé, al ex-ministro de Estado conservador señor Villaurrutia.

Destinase á Bruselas al señor Bañer y admitiendo la dimisión de embajador en el Vaticano al marqués de Tovar.

Estos seis decretos fueron firmados por el rey el día 30 del pasado Julio á

bordo del aviso Giralda, pero el Gobierno no ha querido darlos á conocer hasta tener seguridad de que los intereses estaban conformes con los destinos y cargos que se les confían.

Faltan ahora que proveer la Embajada del Vaticano y las Legaciones de Constantinopla y Estados Unidos.

Los periodistas han mostrado al señor Gullón su extrañeza de que un Gobierno liberal democrático confie cargo tan importante como la Embajada de Londres á un político que milita en el campo conservador.

El señor Gullón dijo que el Gobierno, al dar ese puesto al señor Villaurrutia tuvo en cuenta que no se ha significado mucho en política el nuevo embajador, y que, además, cuenta con muchas simpatías y tiene grandes prestigios entre el cuerpo diplomático.

Buscando á un anarquista

Esta tarde se ha puesto en movimiento casi la mitad de la policía española buscando á un sujeto que se cree anarquista.

Todo esto ha sido motivado por despachos recibidos de Pamplona.

Dicen las autoridades navarras que según informes autorizados se ha pasado por Burgos, en dirección á San Sebastián, un sujeto extranjero que es conocido por anarquista peligrosísimo.

El tal individuo, es alto, rubio, con patillas y viste traje de obrero.

Dicen los despachos que con objeto de despistar, va por los pueblos del tránsito pidiendo limosna.

En cuanto se han conocido estos detalles, han circulado inmediatamente órdenes para que varias parejas de la guardia civil por un lado, y la policía por otro, vigilen todos los caminos y carreteras de Guipúzcoa, á fin de detener al anarquista en cuestión, antes de que logre poner el pie en San Sebastián.

Los agentes que van en persecución del extranjero rubio son innumerables. Abriga la firme creencia, dado el lujo de precauciones adoptadas, de que no tardará el perseguido en ser capturado.

Por lo menos es seguro que le será muy difícil penetrar en la capital de nuestra tierra.

(De la prensa llegada esta mañana)

Madrid 4 á las 11 noche.

El capitán Castelo

Espana Nueva publica, en lugar preferente, una carta del capitán señor Castelo, rogando al director del mismo rectifique todas las noticias publicadas acerca de su supuesto desafío con un conocido prestamista, y al propio tiempo rogándole que averigüe el paradero de don Angel Garcia, autor de la fantástica novela del desafío, con objeto de proceder contra dicho individuo.

Fallecimiento de un millonario

Londres.—Ha fallecido en los Estados Unidos el célebre y archimillonario banquero M. Rusell, poseedor de una fortuna de 800 millones de dollars.

Una boda

En los círculos carlistas se aseguraba hoy que en breve contraerá matrimonio don Jaime de Borbón con una archiduquesa de Austria, añadiéndose que pronto se hará público el nombre de la novia y la fecha de la boda.

La Guardia civil

Se ha acordado ampliar á 20 el número de los tercios de la Benemerita. Para ello se subdividirán los nueve en doce, complementándose las fuerzas necesarias para formar los nuevos tercios que faltan.

El papa.—El cardenal Rampolla

Comunican de Roma que es muy probable que se reúna á 20 el número de la asamblea de obispos franceses, con el fin de evitarle al Papa responsabilidades en el porvenir.

La salud del cardenal Rampolla es alarmante. Su estado inspira serios temores.

Los médicos que le asisten manifiestan que la gravedad la origina el exceso de trabajo.

El incendio de Milan

Comunican de Roma que las últimas noticias que se reciben de Milán son de que el desastre causado por el fuego en la Exposición ha sido inmenso, evaluándose las pérdidas en veinte millones de liras, pues no solamente han sido destruidos los pabellones italiano y húngaro, sino que han sufrido también muchos otros pabellones, entre ellos el de arquitectura, donde estaban expuesto un precioso proyecto del difunto arquitecto Sacconi, lamentándose también la pérdida de valiosas colecciones enviadas por los varios ministerios.

El Comité de la Exposición se ha reunido inmediatamente y ha acordado reconstruir los pabellones destruidos; pero se habrá de luchar con inmensas dificultades.

De todas partes de Italia se reciben en Milán expresiones de profunda solidari-

dad en tan grande desgracia. Hay algunos gendarmes y bomberos heridos, logrando circunscribir el incendio después de grandes esfuerzos.

Con todo, el incendio ha alcanzado una superficie de 15,000 metros cuadrados, afectando á 4.000 expositores.

Nuevas noticias de Rusia

Los últimos despachos que de Rusia se reciben, comunican las siguientes noticias:

El jefe de la sublevación de Sveaborg y cincuenta amotinados, se han refugiado á bordo de un vapor para trasladarse al buque de guerra «Gran Duque Miguel».

El regimiento de Fuisseisk evitó que los amotinados se apoderaran del laboratorio, consiguiendo su propósito de destruir la ciudad.

El estado en que ha quedado Sveaborg indica que la lucha fué encarnizada.

Los daños han sido enormes.

El número de muertos pasa de 200 y de 1.000 los desaparecidos.

Un despacho de San Petersburgo dice que el supervisor de buque sublevado «Pannat Arova», cuenta el origen del motín en la forma siguiente:

Un pañano de los revolucionarios de Saratoff fué descubierto el miercoles, oculto en los camarotes de la tripulación cuando el crucero se hallaba á 20 millas de Kebl.

El revolucionario fué desembarcado y los marineros descontentos armáronse, matando en la madrugada del jueves al comandante y á un oficial.

Los otros oficiales se apresuraron á buscar armas para defenderse; pero como los amotinados las habían escondido, temerosos de correr la misma suerte que su compañero asesinado, se dirigieron á proa, embarcándose en una lancha de vapor, ganando la costa.

Los amotinados, desde cubierta hicieron varias descargas de fusilería, matando á un teniente que estaba en el timón y otros dos oficiales.

Los marineros, amotinados, intentaron perseguir á los fugitivos, embarcándose en una chalupa, desde la que hicieron numerosos disparos, pero los oficiales lograron desembarcar, no sin resultar heridos la mayoría de los que ocupaban la lancha de vapor.

Pastillas Comprimidas

Antipirina.—Usos: Hipertermia, neuralgias, jaqueca, reumatismo agudo. Dosis: 0,25 á 0,50 de medicamento puro.—De dos á ocho en las 24 horas según las indicaciones.

Salicilato.—Neuralgias, insomnio, etc.—Dosis: 0,25 á 0,50.—Cuatro pastillas tomadas á un tiempo, pudiendo repetirse igual dosis una hora después.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Aspirina.—Reumatismo.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.

Trional.—Como el anterior.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De cuatro á ocho al día.

Valeriana.—Epilepsia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: 0,25 á 0,50.—De tres á cuatro al día.